

**Vendredi 30 juin 2017 - 10 h - Accueil de Mme SADRIN
Mme le Maire, Laurence Valentin, Annie Boissonnet.**

Nous avons posé à Mme Sadrin un certain nombre de questions auxquelles elle a volontiers répondu et ses réponses nous éclairent sur certains points obscurs, ce qui nous permettra aussi de répondre aux visiteurs, curieux d'en savoir davantage sur l'histoire de « la maison », comme disait François de Vilmorin.

M. SADRIN et son épouse dirigeaient depuis 1959 la colonie de la CGE au château des Brasseurs de Xertigny.

Le « grand patron » de la CGE, M..., ami des « de Vilmorin », avait fait l'acquisition de cette grande maison, où il souhaitait ouvrir une colonie « pilote » pour les enfants des employés de la Compagnie.

Les parents de Mme Sadrin étaient également employés au château : Monsieur comme factotum (homme à tout faire) et Madame comme lingère.

- Dès le début, l'ingénieur de la CGE a fait démonter le dôme par sécurité, car un certain nombre de vitres étaient cassées. Il a fait construire le plafond et la terrasse.

- Mme Sadrin avait réussi à obtenir une grosse machine à laver et un sèche-linge.

- Il n'y avait déjà plus de vitraux : on disait qu'ils avaient explosés le 18 juin 1940 lors de l'attaque de Xertigny par les Allemands.

- La colonie accueillait environ 85 enfants (voire 88 en occupant le 3^{ème} étage).

Il y avait jusqu'à 15 moniteurs.

Dans le personnel de service, on peut noter : Isabelle Marin, 16 ans à l'époque, faisait du ménage, service pour les enfants, voire les veillées, Yvette Petitdemange (à la cuisine), Jocelyne Couval et sa maman pour la cuisine au moment des concours de piano, etc...

- Les enfants pouvaient rester 2 à 3 jours dans la maison sans quitter la propriété.

Un bac à sable avait été installé derrière la maison.

Des petites voitures avaient été fabriquées pour agrémenter les jeux des enfants.

- Tous les ans, les pompiers intervenaient pour faire une manœuvre.

Une fois, il avait été décidé de la faire sans prévenir personne, sauf le chef des pompiers, les gendarmes, le maire de l'époque (Dupré) : la sirène a sonné.

Cela a provoqué beaucoup d'inquiétude.

Mais la manœuvre a été sensationnelle.

Répartition des pièces du château à cette époque :

- la montée extérieure près de la verrière donnait dans la cuisine.

- le bureau des secrétaires (accueil actuel) était un réfectoire.

- la lingerie était dans le bureau des adjoints.

- le vestiaire du personnel était dans le bureau de M. le 1^{er} Adjoint...

- la salle des mariages accueillait la salle à manger des plus petits.

- le bureau de Mme le Maire était la salle des moniteurs.

- le bureau de Mme la DGS accueillait le bureau de M. et Mme Sadrin.

- la salle Champion était un dortoir de 8 lits pour les petits.
 - dans la salle de bains, il y avait 2 douches (à la place du bar actuel) et une baignoire pour les jeunes enfants accueillis à la colonie dès 4 ans.
 - la salle du conseil était la chambre d'autres enfants et des animateurs.
 - au 2^{ème} étage, les chambres accueillait les dortoirs des enfants et les moniteurs.
 - dans la partie extérieure (centre médico-social anciennement l'orangerie) étaient installés un infirmier et une infirmière en permanence.
-
- Mme Sadrin nous a indiqué que les colonies se tenant à toutes les périodes de vacances, il fallait parfois faire du feu dans les cheminées...